



Vergabe der Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte Basel, Luzern, Zürich

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Medienmitteilung

Luzern, 5. April 2019

Am 6. April 2019 werden zum sechsten Mal die Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte Basel (Christoph Merian Stiftung), Luzern und Zürich vergeben. Das Hauptstipendium geht an Christoph Fischer (Luzern) und das Förderstipendium an Andreas Lori (Basel). Die Vergabe der Stipendien findet anlässlich von Fumetto Comic-Festival Luzern am 6. April um 15 Uhr im Terrassensaal des KKL Luzern statt. Christoph Fischer ist der vierte Luzerner Künstler, der ein Comic-Stipendium erhält.

Am Samstag, 6. April 2019, werden Beat Züsli (Stadtpräsident Luzern) und Peter Haerle (Direktor Kultur Stadt Zürich) die sechsten Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte vergeben. 31 Comic-Künstlerinnen und -Künstler bewarben sich um ein Hauptstipendium (20'000 Franken) und ein Förderstipendium (10'000 Franken).

Juriert wurden die Arbeiten von:

- Anette Gehrig, Direktorin Cartoonmuseum Basel (Vertretung Stadt Basel – Christoph Merian Stiftung)
- Stephanie v. Harrach, Stadt Zürich Kultur, Ressort Literatur (Vertretung Stadt Zürich)
- Jana Jakoubek, Künstlerische Leiterin Fumetto-Festival (Vertretung Fumetto)
- Yves Noyau, Künstler
- Anja Wicki, Künstlerin

Die Jury vergibt das Hauptstipendium an **Christoph Fischer, Luzern**, aufgrund seiner vielfältigen Arbeiten und des experimentellen Charakters seiner Arbeit. Diese geht an die Grenzen des bisher geläufigen Comicschaffens. <http://www.christophfischer.ch/>

Die Jury vergibt das Förderstipendium an **Andreas Lori, Basel**, aufgrund seiner humorvollen Geschichten, die mit viel Witz und guter Beobachtung gezeichnet sind. Die Arbeiten bestechen durch eine brillante Inszenierung, eine gute Dramaturgie und durch ihre Tiefe. <https://www.andreaslori.ch/>

Luzerner Empfänger/innen der Comic-Stipendien:

2014: Anja Wicki, Förderstipendium
2016: Luca Bartulovic, Förderstipendium
2018: Benedikt Notter, Hauptstipendium
2019: Christoph Fischer, Hauptstipendium

Satelliten-Ausstellungen der Stipendiaten 2018

Benedikt Notter und Martin Panchaud, Empfänger der Comic-Stipendien 2018, präsentieren ihre Arbeiten im Rahmen eines Satelliten von Fumetto Comic-Festival Luzern. Die Ausstellungen sind in den Räumen von 041 Kulturmagazin / IG Kultur in der Bruchstrasse 53 zu sehen.

Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte

Seit 2014 werden die Comic-Stipendien von mehreren Städten gemeinsam ausgeschrieben, um das Deutschschweizer Comic-Schaffen mit weitreichenden Beiträgen zu unterstützen.

- Gestartet wurden die Stipendien mit den Städten Bern, Luzern, St. Gallen, Winterthur und Zürich
- 2016 wurde die dreijährige Pilotphase der Comic-Stipendien abgeschlossen und positiv evaluiert.
- 2017 wurde zusätzlich zu Haupt- und Förderstipendium ein Projektbeitrag ausgeschrieben, der jungen Zeichnerinnen und Zeichnern ermöglicht, ein bestehendes Projekt zu vollenden.
- Erstmals beteiligte sich die Stadt Basel (Christoph Merian Stiftung) an den Stipendien.
- Bern nahm 2017 nicht teil.
- 2018 stieg die Stadt Winterthur aus. Der Projektbeitrag musste gestrichen werden.
- 2019 hat die Stadt St. Gallen den Stipendien-Beitrag gestrichen.
- Die Koordination und Jurierung der Comic-Stipendien obliegt dem Fumetto Comic-Festival Luzern.

Die Medien sind herzlich eingeladen an der Verleihung teilzunehmen. Die Stipendiaten stehen für Interviews zur Verfügung.

Weitere Auskünfte erteilen Ihnen:

Steff Chiovelli/Christine Portmann, Fumetto Comic-Festival Luzern
Projektkoordination Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte
Telefon: 041 412 11 22

Veranstaltungshinweis:**Vergabe der Comic-Stipendien der Deutschschweizer Städte**

Samstag, 6. April 2019, 15 Uhr
KKL Luzern, Terrassensaal
Die Veranstaltung ist öffentlich.